

#HUGO
AGUILAR

'NO EXISTE SUMISIÓN' EN NUEVA SCJN

AL CUMPLIR 100 DÍAS COMO MINISTRO PRESIDENTE
DE LA CORTE, DIJO QUE HAY DIÁLOGO 'CONSTANTE
Y MADURO' ENTRE LOS PODERES DE LA UNIÓN

POR DIANA MARTÍNEZ / P4



• **POSTURA.** Una justicia que escuche al pueblo nunca será selectiva, parcial ni cupular, expresó el ministro presidente de la Suprema Corte, Hugo Aguilar.

**E**

El ministro presidente Hugo Aguirre aseguró que en la nueva Suprema

Corte de Justicia de la Nación (SCJN) no existe sumisión ni subordinación con respecto a los otros poderes.

A 100 días como presidente del máximo tribunal, Aguirre Ortiz señaló que se ha garantizado la independencia judicial, así como el diálogo "constante y maduro" entre los poderes de la unión. "No existe sumisión ni subordinación, sino corresponsabilidad institucional y respeto a las atribuciones de cada uno", dijo al rendir su primer informe de labores.

Aseguró que la SCJN no se inclina ante ninguna agenda ajena al marco constitucional, pues su única lealtad es hacia la Constitución y con el pueblo.

"En estos primeros meses hemos dejado claro que la Corte mantiene firme su responsabilidad institucional, no responde a intereses particulares, no se ajusta a presiones coyunturales, no permite que el clima político del momento distorsione su papel", indicó.

En presencia de Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Gobernación, quien acudió en representación de la presidenta Claudia Sheinbaum, Aguirre

#HUGOAGUILAR

RECHAZA SUMISIÓN EN CORTE

PRESIDENTE DEL MÁXIMO TRIBUNAL AFIRMA QUE NO EXISTE SUBORDINACIÓN ANTE LOS OTROS PODERES DE LA UNIÓN

POR DIANA MARTÍNEZ

3

• MESES
PARA RE-
SOLVER 2
MIL CASOS.

criticó a la anterior integración de la Suprema Corte.

"Recibimos una Corte lenta, anquilosada, ensimismada y podría decir que hasta soberbia, como órgano cúspide de nuestro sistema judicial, la Corte se sintió fuera de la mirada de todos, lejos de la fiscalización, la rendición de cuentas, la transparencia y en general, no sólo ajena al

pueblo sino, incluso, contra sus intereses y aspiraciones genuinas", enfatizó.

Destacó que eliminar los excesos al interior del Alto Tribunal no ha implicado un debilitamiento institucional y que, debido a la política de austeridad, no serán necesarios los 661 millones de pesos adicionales para 2026, que pidió la SCJN saliente.

16

• ASUNTOS
POR SESIÓN,
CON NUEVA
CORTE.



Aguilar recibió aplausos de los asistentes, estaban también Sergio Gutiérrez Luna, vicepresidente de la Cámara de Diputados y Laura Itzel Castillo, presidenta del Senado.

Además, acudieron los integrantes del Órgano de Administración Judicial y del Tribunal de Disciplina Judicial, así como magistrados electorales.

Como invitados estuvieron Ernestina Godoy, fiscal General de la República y Clara Brugada, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, entre otros.

Aguilar destacó que el nuevo máximo tribunal ha incrementado las horas de trabajo y su productividad, pues resuelven 16.4 asuntos por sesión y anteriormente eran 1.8.

Entre septiembre y noviembre, aseguró, se resolvieron 2 mil 590 expedientes, y de estos, 663 fueron resueltos por el Pleno; 44 por dictamen y mil 883 por acuerdo de la Presidencia.¹¹



**HUGO AGUILAR
ORTIZ**
PRESIDENTE SCJN

En estos primeros meses hemos dejado claro que la Corte mantiene firme su responsabilidad institucional¹².

EJES RECTORES

- 1** • El ministro Aguilar Ortiz enlista 10 pilares que están redefiniendo a la nueva Suprema Corte.
- 2** • Uno, dijo, trata sobre la justicia transformadora, para cambiar la forma en que se ve a la Corte.
- 3** • Destacó una justicia honesta y transparente, así como cercana al pueblo de México.
- 4** • El ministro presidente se pronunció por una justicia con perspectiva de género e inclusión.